Paroisses de l'UP du Saint-Esprit



De g. à dr. : Marlena Schouwey, Jaga Andric, abbé André Ouedraogo, Marc Olivier Girard (séminariste),
Père Eric Marchand, abbé Martin Glusek, Marie-France Kilchoer, Marianne Plancherel

35.11.2023 © M.Julm

Installation de l'abbé Martin Glusek

La communauté de l'Unité pastorale du Saint-Esprit et son équipe pastorale ont accueilli avec ferveur leur nouveau prêtre, le dimanche 5 novembre en l'église de Courtepin. L'abbé Martin Glusek a été nommé curé des paroisses de Barberêche-Courtepin-Courtaman (BCC), Cressier et Wallenried et curé modérateur de l'équipe pastorale. Agé de 50 ans, et d'origine polonaise, il est arrivé de Besancon où il a officié pendant 14 ans.

L'abbé a été conduit à l'autel en procession par la grande allée, aux sons de la fanfare L'Avenir de Barberêche-Courtepin. La messe a été présidée par le Père Eric Marchand, doyen du décanat Sarine-Lac, concélébrée par l'abbé André Ouedraogo de la pastorale alémanique et le nouveau prêtre, en présence de Mme Céline Ruffieux, représentante de l'Evêque pour la région diocésaine de Fribourg (partie francophone). Cette messe permit également d'accueil-lir Mme Marlena Schouwey, nouvelle membre de l'équipe pastorale.

La cérémonie a été enrichie par les brillantes prestations des chanteurs de trois chœurs réunis pour l'occasion : la Cécilia du Rosaire de Courtepin, la Cécilienne de Cressier et le chœur d'hommes l'Avenir de Barberêche sous la direction d'Etienne Goulot-Martin et de Hajatiana Rakotozafy avec Philippe Schilder à l'orgue.

Mme Francine Morandi, présidente de la paroisse de Wallenried, prononça le mot d'accueil pour Mme Céline Ruffieux et le Père Eric Marchand. Puis Mme Carole Plancherel, présidente de la paroisse BCC en fit de même pour l'Assemblée, pour l'abbé Martin et Mme Marlena Schouwey au nom de l'UP, précisant que cette célébration riche en émotions se vivra dans la joie et la fraternité.

Dans son homélie, le Père Marchand précisa que le devoir de l'abbé Martin sera de rendre vivante la parole de Dieu dans son Unité pastorale ⇒écouter l'homélie.

Le rite d'installation

Ce fut au tour de M. Daniel Werro, président du Conseil de gestion de l'UP de prendre la parole pour expliquer le déroulement de l'installation de l'abbé Martin, l'accueil de Mme Marlena Schouwey et l'engagement de l'équipe pastorale. Il donna la parole à Mme Céline Ruffieux.

Présentation et nomination de l'abbé Martin Glusek

Mme Céline Ruffieux présenta l'abbé Martin (Marcin). « Cet ingénieur diplômé section 'eaux et forêts' a été ordonné il y a vingt ans en Pologne. A 50 ans, après 14 ans comme curé de paroisse dans la région de Besançon il a décidé de découvrir une nouvelle réalité paroissiale pour s'y investir pleinement. C'est un homme proche des gens, qui aime la relation et les contacts, attentif à la souffrance et aux malades; c'est un homme de cœur, fraternel dans ses relations. Il posera un regard renouvelé sur les réalités pastorales de l'Unité, prêt à construire le présent et l'avenir avec ses paroissiens francophones et aussi germanophones, ainsi que les communautés portugaises et d'ailleurs. Il aura encore à cœur de soigner le lien avec nos frères et sœurs réformés ».



Madame Ruffieux donna connaissance de la lettre de nomination rédigée par Mgr l'évêque Charles Morerod, nommant l'abbé Glusek curé à 100% curé des paroisses de l'Unité pastorale Saint-Esprit et modérateur de son équipe pastorale, en étroite collaboration avec tous les membres de cette équipe et des nombreux laïcs engagés. Mgr Morerod lui exprime sa confiance et sa reconnaissance et lui souhaite un fructueux ministère au service du diocèse de l'église catholique dans le canton de Fribourg.

Le Père Marchand invita ensuite l'abbé Martin à proclamer sa profession de foi par la récitation du « Je crois en Dieu ». Il lui remit l'Evangéliaire, signe de son ministère de présidence de l'eucharistie et de prédication de la Bonne Nouvelle.

Les présidentes des paroisses apportent au Père Marchand les clés des 4 églises des trois paroisses, posées sur un coussin, qu'il remet symboliquement à l'abbé Martin.

Présentation et nomination de l'assistante pastorale Marlena Schouwey

La représentante de l'évêque présenta ensuite Madame Marlena Schouwey, née dans une grande ville du centre de la Pologne; une femme engagée dans la foi et la vie de l'Eglise depuis ses 20 ans, en Pologne ou en terre fribourgeoise depuis plus de 30 ans en pastorale, toujours en lien avec la transmission de la foi et la pédagogie catéchétique, avec un pied dans la pastorale du grand âge. Mme Ruffieux la présenta comme une femme dynamique, convaincue, pleine de projets, avec des compétences et un enthousiasme certain.

Dans sa lettre l'évêque la nomme agente pastorale au sein de l'UP Saint-Esprit pour un 30%, animatrice au sein du pôle Service catéchèse et jeunesse pour 30% avec tâche de formatrice et animatrice au sein du pôle Aumônerie des EMS du Service solidarités.



Dans l'UP Saint-Esprit elle travaillera sous la responsabilité de l'abbé Martin et avec tous les membres de l'équipe pastorale et les nombreux laïcs engagés. Son taux d'activité passera à 50% pour l'UP dès le 1^{er} octobre. L'évêque lui souhaite entière satisfaction dans l'accomplissement de ces nouvelles missions tout en la remerciant pour son engagement.

Engagement de l'équipe pastorale

Puis ce fut au tour des 4 membres de l'équipe pastorale de s'avancer vers l'autel : Mmes Marlena Schouwey, Marie-France Kilchoer, Jaga Andric et Marianne Plancherel. Ensemble et avec l'abbé Martin et Père Eric Machand, tous posent leur main droite sur l'Evangéliaire et proclament à l'unisson :

« Devant toi, Eric qui représente notre évêque, et en présence du peuple de Dieu rassemblé, en communion avec vous tous, nous nous engageons à vivre la mission qui nous est confiée au service de l'Eglise diocésaine et plus spécialement de l'Eglise formée par les paroisses de l'Unité Pastorale Saint-Esprit. Nous demandons à Dieu l'Esprit de sagesse et de discernement, l'Esprit de conseil et de force pour être serviteurs de la communion. Prêtres et laïcs, en équipe pastorale, nous chercherons ensemble à mettre la diversité de nos charismes au service de l'Eglise pour témoigner d'un même cœur de l'Evangile de Jésus-Christ pour le peuple de Dieu des paroisses de l'Unité Pastorale Saint- Esprit ».

Le mot du nouveau prêtre

A son tour l'abbé Martin prit la parole pour remercier Mme Ruffieux et le doyen Eric Marchand pour leur accueil et leur bienveillance à son égard. « Ce mot bienveillance définit un état d'esprit qui permet de vivre ensemble avec les différences et les richesses de chacun. Après déjà deux mois parmi vous c'est pour moi une joie de rencontrer les uns et les autres. J'espère que nous allons découvrir toute la richesse et la joie de cette mission en apportant chacun et chacune le meilleur de nous ». Il souhaita bonne chance et bon courage à son équipe pour le travail qui les attend. Faute de pouvoir remercier tout le monde il demande d'applaudir les servants de messe « elles méritent » mais grammaticalement « ils méritent, car il y a un garçon ; ils n'ont fait qu'une seule répétition et je suis fier d'eux car pour certains c'était la première fois ». Il félicita aussi les chœurs mixtes de Cressier, Courtepin et le chœur d'hommes de Barberêche ainsi que la fanfare L'Avenir de Barberêche-Courtepin.

Les remerciements d'Astrid Muller, présidente de la paroisse de Cressier

Dernière allocution de cette cérémonie, Astrid Muller définit cette cérémonie comme un cadeau de Dieu mais aussi un cadeau pour chacun de nous en ajoutant que « lors de la dernière célébration à Cressier l'abbé Martin avait relevé avec enthousiasme que sans amour nous ne sommes rien ».

Au nom de toute la communauté elle remercia l'abbé Martin de son accompagnement sur le chemin de cette nouvelle UP Saint-Esprit, en y associant le Père Eric Marchand et l'abbé André ainsi que Mmes Marlena Schouwey et Céline Ruffieux, Mmes Carole Plancherel, Francine Morandi et leurs Conseils de paroisse respectifs, le Conseil de paroisse de Cressier et M. Daniel Werro, nouveau président du Conseil de gestion. Enfin, les trois chœurs réunis pour l'occasion et la fanfare, les sacristines Huguette Stucky et Jaga Andric ainsi que les servants de messe.

Elle termina son allocution par ces mots : « Après toutes ces émotions et remerciements je pense que nous avons toutes et tous un peu soif! » Et d'inviter toute la communauté à l'apéritif servi à la salle sous l'éalise. **MJ**



Version 2 27.11.2023

P.S. 2124 2023-47

20.11 - 27.11.2023